

DIMANCHE 7 DÉCEMBRE 2025

*SUJET* — DIEU LA SEULE CAUSE ET LE SEUL CRÉATEUR

*TEXTE D'OR* : DEUTÉRONOME 6 : 4

---

*« Écoute, Israël ! l'Éternel, notre Dieu, est le seul Éternel. »*

---

LECTURE ALTERNÉE : **Psaume 62 : 2, 3, 6-9, 12**

2. Oui, c'est en Dieu que mon âme se confie ; de lui vient mon salut.
3. Oui, c'est lui qui est mon rocher et mon salut ; ma haute retraite : je ne chancellerai guère.
6. Oui, mon âme, confie-toi en Dieu ! Car de lui vient mon espérance.
7. Oui, c'est lui qui est mon rocher et mon salut ; ma haute retraite : je ne chancellerai pas.
8. Sur Dieu reposent mon salut et ma gloire ; le rocher de ma force, mon refuge, est en Dieu.
9. En tout temps, peuples, confiez-vous en lui, répandez vos cœurs en sa présence ! Dieu est notre refuge.
12. Dieu a parlé une fois ; deux fois j'ai entendu ceci : c'est que la force est à Dieu.

## LA LEÇON SERMON

### *La Bible*

#### 1. **Jean 5 : 44**

44 Comment pouvez-vous croire, vous qui tirez votre gloire les uns des autres, et qui ne cherchez point la gloire qui vient de Dieu seul ?

#### 2. **Hébreux 11 : 6 (il faut)**

6 ... il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent.

#### 3. **II Rois 18 : 1, 3, 5-7 (jusqu'au 1<sup>er</sup>.), 9, 10 (jusqu'à la 1<sup>ère</sup>.), 11 (jusqu'à la 1<sup>ère</sup>.), 13, 17 (jusqu'au 1<sup>er</sup>.), 19, 20, 28 (Écoutez), 29 (Qu'Ézéchias), 30, 36, 37**

1 La troisième année d'Osée, fils d'Éla, roi d'Israël, Ézéchias, fils d'Achaz, roi de Juda, régna.

3 Il fit ce qui est droit aux yeux de l'Éternel, entièrement comme avait fait David, son père.

5 Il mit sa confiance en l'Éternel, le Dieu d'Israël ; et parmi tous les rois de Juda qui vinrent après lui ou qui le précédèrent, il n'y en eut point de semblable à lui.

6 Il fut attaché à l'Éternel, il ne se détourna point de lui, et il observa les commandements que l'Éternel avait prescrits à Moïse.

7 Et l'Éternel fut avec Ézéchias, qui réussit dans toutes ses entreprises.

9 La quatrième année du roi Ézéchias, qui était la septième année d'Osée, fils d'Éla, roi d'Israël, Salmanasar, roi d'Assyrie, monta contre Samarie et l'assiégea.

10 Il la prit au bout de trois ans,

11 Le roi d'Assyrie emmena Israël captif en Assyrie,

13 La quatorzième année du roi Ézéchias, Sanchérib, roi d'Assyrie, monta contre toutes les villes fortes de Juda, et s'en empara.

- 17 Le roi d'Assyrie envoya de Lakis à Jérusalem, vers le roi Ézéchiass, Tharthan, Rab Saris et Rabschaké avec une puissante armée.
- 19 Rabschaké leur dit : Dites à Ézéchiass : Ainsi parle le grand roi, le roi d'Assyrie : Quelle est cette confiance, sur laquelle tu t'appuies ?
- 20 Tu as dit : Il faut pour la guerre de la prudence et de la force. Mais ce ne sont que des paroles en l'air. En qui donc as-tu placé ta confiance, pour t'être révolté contre moi ?
- 28 Écoutez la parole du grand roi, du roi d'Assyrie !
- 29 Qu'Ézéchiass ne vous abuse point, car il ne pourra vous délivrer de ma main.
- 30 Qu'Ézéchiass ne vous amène point à vous confier en l'Éternel, en disant : L'Éternel nous délivrera, et cette ville ne sera pas livrée entre les mains du roi d'Assyrie.
- 36 Le peuple se tut, et ne lui répondit pas un mot ; car le roi avait donné cet ordre : Vous ne lui répondrez pas.
- 37 Et Éliakim, fils de Hilkija, chef de la maison du roi, Schebna, le secrétaire, et Joach, fils d'Asaph, l'archiviste, vinrent auprès d'Ézéchiass, les vêtements déchirés, et lui rapportèrent les paroles de Rabschaké.

**4. II Rois 19 : 1, 2, 6, 7 (jusqu'au ;), 14, 15, 19, 20, 32 (II)-34**

- 1 Lorsque le roi Ézéchiass eut entendu cela, il déchira ses vêtements, se couvrit d'un sac, et alla dans la maison de l'Éternel.
- 2 Il envoya Éliakim, chef de la maison du roi, Schebna, le secrétaire, et les plus anciens des sacrificateurs, couverts de sacs, vers Ésaïe, le prophète, fils d'Amots.
- 6 Et Ésaïe leur dit : Voici ce que vous direz à votre maître : Ainsi parle l'Éternel : Ne t'effraie point des paroles que tu as entendues et par lesquelles m'ont outragé les serviteurs du roi d'Assyrie.
- 7 Je vais mettre en lui un esprit tel que, sur une nouvelle qu'il recevra, il retournera dans son pays ;
- 14 Ézéchiass prit la lettre de la main des messagers, et la lut. Puis il monta à la maison de l'Éternel, et la déploya devant l'Éternel,
- 15 À qui il adressa cette prière : Éternel, Dieu d'Israël, assis sur les chérubins ! C'est toi qui es le seul Dieu de tous les royaumes de la terre, c'est toi qui as fait les cieux et la terre.

19 Maintenant, Éternel, notre Dieu ! délivre-nous de la main de Sanchérib, et que tous les royaumes de la terre sachent que toi seul es Dieu, ô Éternel !

20 Alors Ésaïe, fils d'Amots, envoya dire à Ézéchias : Ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël : J'ai entendu la prière que tu m'as adressée au sujet de Sanchérib, roi d'Assyrie.

32 Il n'entrera point dans cette ville, il n'y lancera point de traits, il ne lui présentera point de boucliers, et il n'élèvera point de retranchements contre elle.

33 Il s'en retournera par le chemin par lequel il est venu, et il n'entrera point dans cette ville, dit l'Éternel.

34 Je protégerai cette ville pour la sauver, à cause de moi, et à cause de David, mon serviteur.

**5. Jean 17 : 1 (Jésus jusqu'au :), 3 (la vie), 11 (Père), 13, 17, 20, 21, 26 (afin que)**

1 Jésus leva les yeux au ciel, et dit :

3 ... la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ.

11 Père saint, garde en ton nom ceux que tu m'as donnés, afin qu'ils soient un comme nous.

13 Et maintenant je vais à toi, et je dis ces choses dans le monde, afin qu'ils aient en eux ma joie parfaite.

17 Sanctifie-les par ta vérité : ta parole est la vérité.

20 Ce n'est pas pour eux seulement que je prie, mais encore pour ceux qui croiront en moi par leur parole,

21 Afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et comme je suis en toi, afin qu'eux aussi soient un en nous, pour que le monde croie que tu m'as envoyé.

26 ... afin que l'amour dont tu m'as aimé soit en eux, et que je sois en eux.

**6. Jude 1 : 25**

25 À Dieu seul, notre Sauveur, par Jésus Christ notre Seigneur, soient gloire, majesté, force et puissance, dès avant tous les temps, et maintenant, et dans tous les siècles ! Amen !

## ***Science et Santé***

### **1. 502 : 26-29**

Le Principe créateur— Vie, Vérité et Amour — c'est Dieu. L'univers reflète Dieu. Il n'y a qu'un créateur et qu'une création.

### **2. 9 : 19-26**

Aimes-tu « le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, et de toute ta pensée » ? Ce commandement renferme beaucoup, même le renoncement à toute sensation, affection et adoration purement matérielles. C'est là l'Eldorado du christianisme. Ce commandement implique la Science de la Vie, et ne reconnaît que l'autorité divine de l'Esprit, où l'Ame nous gouverne et où il n'y a ni sens matériel ni volonté humaine.

### **3. 167 : 21-22**

Pour avoir un seul Dieu et se prévaloir de la puissance de l'Esprit, il faut aimer Dieu par-dessus tout.

### **4. 119 : 24-27**

Dieu est le bien naturel et n'est représenté que par l'idée de la bonté ; tandis que le mal devrait être considéré comme antinaturel parce qu'il est opposé à la nature de l'Esprit, Dieu.

### **5. 109 : 5-12**

La Science Chrétienne révèle incontestablement que l'Entendement est Tout-en-tout, que les seules réalités sont l'Entendement divin et l'idée divine. On ne considère cependant pas ce fait important comme soutenu par une évidence perceptible, tant que son Principe divin n'est pas démontré par la guérison des malades et ainsi prouvé absolu et divin. Cette preuve une fois reconnue, on ne peut arriver à aucune autre conclusion.

### **6. 301 : 4-22**

Peu de personnes comprennent ce que la Science Chrétienne entend par le mot *reflet*. L'homme mortel et matériel croit être substance, mais son idée de substance implique l'erreur et par conséquent elle est matérielle et temporelle.

D'autre part, l'homme immortel, spirituel, est réellement substantiel et reflète la substance éternelle, ou Esprit, à laquelle aspirent les mortels. Il reflète le divin, qui constitue la seule entité réelle et éternelle. Ce reflet semble transcendant au sens mortel, parce que la substantialité de l'homme spirituel dépasse la vue mortelle et n'est révélée que par la Science divine.

Puisque Dieu est substance et que l'homme est l'image et la ressemblance divines, l'homme ne devrait désirer, et en réalité ne peut posséder que la substance du bien, la substance de l'Esprit, non de la matière. La croyance que l'homme a quelque autre substance, ou entendement, n'est pas spirituelle et transgresse le Premier Commandement : Tu auras un seul Dieu, un seul Entendement.

**7. 91 : 5-8**

Débarrassons-nous de la croyance que l'homme est séparé de Dieu, et n'obéissons qu'au Principe divin, la Vie et l'Amour. Voilà le grand point de départ de toute vraie croissance spirituelle.

**8. 106 : 8-13**

Dieu a doué l'homme de droits inaliénables, parmi lesquels on compte le gouvernement de soi-même, la raison et la conscience. L'homme n'est bien gouverné par lui-même que lorsqu'il est bien guidé et gouverné par son Créateur, la Vérité et l'Amour divins.

**9. 31 : 4 (jusqu'au .), 10-15**

Jésus ne reconnaissait aucun lien de la chair.

Il reconnaissait l'Esprit, Dieu, comme le seul créateur, et par conséquent le Père de tous.

Jésus enseigna à ses disciples que l'application du pouvoir guérisseur de la Vérité et de l'Amour est le premier des devoirs chrétiens.

**10. 166 : 15-20 *page suivante***

L'entendement humain faillible est inharmonieux en soi. De là provient l'inharmonie du corps. Considérer Dieu comme de peu d'utilité dans la maladie est une erreur. Au lieu de Le repousser dans les moments de difficulté physique et d'attendre pour Le reconnaître que les forces soient revenues, nous devrions apprendre qu'Il peut tout pour nous, que nous soyons malades ou en bonne santé.

Ne réussissant pas à recouvrer la santé en adhérant à la physiologie et à l'hygiène, le malade désespéré les abandonne souvent, et dans cette extrémité, et seulement en dernier ressort, il se tourne vers Dieu. Le malade a moins de foi en l'Entendement divin que dans les médicaments, l'air et l'exercice, autrement il aurait eu recours à l'Entendement de prime abord. C'est à la matière que la plupart des systèmes de médecine prêtent le plus de pouvoir ; mais lorsque l'Entendement fait enfin prévaloir son empire sur le péché, la maladie et la mort, alors on s'aperçoit que l'homme est harmonieux et immortel.

Devrions-nous implorer un Dieu corporel de guérir les malades par Sa volition personnelle, ou devrions-nous comprendre le divin Principe infini qui guérit ? Si nous ne nous élevons pas plus haut que la foi aveugle, nous n'atteindrons pas à la Science de la guérison, et l'existence-Ame, à la place de l'existence-sens, ne sera pas comprise. Nous ne comprenons la Vie en Science divine que lorsque nous vivons au-dessus du sens corporel et le corrigeons. C'est dans la mesure où nous admettons les revendications, soit du bien, soit du mal, que nous déterminons l'harmonie de notre existence — notre santé, notre longévité et notre christianisme.

Nous ne pouvons servir deux maîtres ni percevoir la Science divine à l'aide des sens matériels. Les médicaments et l'hygiène ne peuvent usurper avec succès la place et le pouvoir de la source divine de toute santé et de toute perfection. Si Dieu fit l'homme à la fois bon et mauvais, l'homme doit demeurer tel. Qu'est-ce qui pourrait améliorer l'œuvre de Dieu ? De plus, une erreur dans les prémisses paraîtra forcément dans la conclusion.

### **11. 264 : 15-24**

A mesure que les mortels acquerront des vues plus justes de Dieu et de l'homme, d'innombrables objets de la création, jusque-là invisibles, deviendront visibles. Lorsque nous comprendrons que la Vie est Esprit, qu'elle n'est jamais dans la matière ni matérielle, cette compréhension s'épanouira jusqu'à devenir complète en soi, trouvant tout en Dieu, le bien, et n'ayant besoin d'aucune autre conscience.

L'Esprit et ses formations sont les seules réalités de l'être. La matière disparaît sous le microscope de l'Esprit.

### **12. 11 : 25-37**

Nous savons que le désir de sainteté est requis pour obtenir la sainteté ; mais si nous désirons la sainteté par-dessus tout, nous lui sacrifions toutes choses. Il faut que nous soyons prêts à faire cela, afin de pouvoir marcher en toute sécurité dans le seul chemin pratique menant à la sainteté. La prière ne peut changer l'inaltérable Vérité, et la prière seule ne peut non plus nous donner la compréhension de la Vérité ; mais la prière, unie à un désir fervent et habituel de connaître et de faire la volonté de Dieu, nous guidera dans toute la Vérité. Un tel désir n'a guère besoin d'être exprimé en paroles. C'est dans la pensée et dans la vie qu'il s'exprime le mieux.

### **13. 29 : 15-17**

Ceux qui sont instruits dans la Science Chrétienne sont arrivés à la glorieuse perception du fait que Dieu est le seul auteur de l'homme.



## LES DEVOIRS QUOTIDIENS

de Mary Baker Eddy

### Prière quotidienne

Il sera du devoir de tout membre de cette Église de prier chaque jour : « Que Ton règne vienne » ; que le règne de la Vérité, de la Vie et de l'Amour divins soit établi en moi, et élimine de moi tout péché ; et puisse Ta Parole enrichir les affections de toute l'humanité et la gouverner !

*Manuel de l'Église, Article VIII, Sect. 4*

### Règle pour les mobiles et les actes

Ni l'animosité, ni un attachement purement personnel ne doivent déterminer les mobiles ou les actes des membres de l'Église Mère. Dans la Science, l'Amour divin seul gouverne l'homme ; et un Scientiste Chrétien reflète les douces aménités de l'Amour, en réprouvant le péché, et en manifestant un véritable esprit de fraternité, de charité et de pardon. Les membres de cette Église doivent journellement veiller et prier pour être délivrés de tout mal, pour ne pas prophétiser, juger, condamner, conseiller, influencer ou être influencés d'une manière erronée.

*Manuel de l'Église, Article VIII, Sect. 1*

### Vigilance face au devoir

Il sera du devoir de chaque membre de cette Église de se défendre journellement contre la suggestion mentale agressive, et de ne pas se laisser entraîner à oublier ou à négliger son devoir envers Dieu, envers son Leader et envers l'humanité. Par ses œuvres, il sera jugé — et justifié ou condamné.

*Manuel de l'Église, Article VIII, Sect. 6*